

Communiqué de la quatrième conférence des Ministres des sports océaniques

Le 3 juillet 2015, les ministres, conseillers et administrateurs sportifs de xx des 22 États et Territoires insulaires océaniques se sont réunis à Port Moresby (Papouasie-Nouvelle-Guinée) avec le Conseil des Jeux du Pacifique sous le thème « Les pouvoirs publics et le sport : travailler ensemble pour les populations océaniques ».

Lors de cette réunion, M. Justin Tkatchenko , ministre des sports et des Jeux du Pacifique 2015 (Papouasie-Nouvelle-Guinée), Mme. Valentine Eurisouke (Nouvelle-Calédonie), M. Magele Mauiliu (Samoa), M. Iliessa Delana (Fidji), M. Fe'ao Vakata (Tonga), M. Daniel Toara Kalo (Vanuatu) et M. Vidya Lakhan, président du Conseil des Jeux du Pacifique ont prononcé des allocutions.

Les ministres et administrateurs sportifs ont tiré les conclusions suivantes :

1. Les ministres expriment leur profonde gratitude au pays hôte, la Papouasie-Nouvelle-Guinée et au Comité organisateur des Jeux du Pacifique 2015 pour tous les efforts déployés dans la préparation de cette 15^{ème} édition des Jeux du Pacifique.
2. Les participants remercient tout particulièrement les pouvoirs publics de Papouasie-Nouvelle-Guinée pour leur contribution financière et technique à l'organisation des Jeux du Pacifique 2015 et pour leur promotion du sport dans la région.
3. Les ministres réaffirment leur propre engagement ainsi que la contribution de leurs gouvernements à la promotion des valeurs océaniques dans le domaine du sport, à savoir l'engagement, la discipline, l'intégrité, l'équité, le respect des différences culturelles et ethniques, l'égalité entre les hommes et les femmes, et la lutte contre le dopage.
4. Les ministres conviennent d'œuvrer à améliorer le profil du sport dans leurs pays, de mettre à disposition des financements et des ressources afin d'encourager les jeunes océaniques à participer à des activités sportives et, par la suite, aux Jeux du Pacifique, pour pouvoir être confrontés à ces valeurs océaniques dans le domaine du sport.
5. Les ministres conviennent d'utiliser le sport et la pratique d'activités physiques, notamment dans les écoles, comme vecteur positif auprès des jeunes afin de lutter contre les maladies non transmissibles et d'autres problèmes sociaux répandus aujourd'hui dans les communautés du Pacifique.
6. Les ministres conviennent de respecter l'autonomie et l'indépendance du sport, notamment celle des organisations sportives nationales mais exhortent tous les directeurs et toutes les organisations sportives à renforcer la lutte contre le dopage et à encourager et pratiquer la bonne gouvernance.
7. Les ministres conviennent d'apporter leur appui aux efforts déployés par le Conseil des Jeux du Pacifique visant la reconnaissance internationale des Jeux du Pacifique en tant que première manifestation multisports en Océanie.
8. Les ministres conviennent d'apporter leur soutien aux mesures prises avec succès par le Conseil des Jeux du Pacifique visant à intégrer les athlètes australiens et néo-zélandais aux Jeux du Pacifique, dans les disciplines suivantes : haltérophilie, voile, xx, et xx, disciplines dans lesquelles les nations océaniques excellent.
9. Les ministres conviennent d'étudier la possibilité qu'ont leurs gouvernements respectifs de soutenir l'organisation des Jeux du Pacifique de la Jeunesse qui remplaceront ainsi les Mini Jeux du Pacifique et conviennent de mener une réflexion avec leurs Comités olympiques et de faire part de leurs conclusions au Conseil des Jeux du Pacifique. Les participants conviennent également de faire preuve de prudence et de réfléchir à la possibilité de sélectionner un certain pourcentage de jeunes athlètes qui feront partie de leur délégation aux Mini Jeux du Pacifique.

10. Les ministres félicitent le CIO de son programme de solidarité exécuté par le bureau de Lausanne et les différents comités nationaux olympiques d'Océanie qui contribue au développement d'athlètes océaniens.
11. Les ministres conviennent de renforcer leur soutien au développement des athlètes qui participent aux Jeux du Pacifique en allouant les financements nécessaires au développement du sport et à la représentation nationale des athlètes d'élite.
12. Les participants se félicitent des activités entreprises par RADO Océanie, responsable du programme de tests antidopage qui seront effectués pendant les Jeux du Pacifique 2015 conjointement avec les pouvoirs publics de Papouasie-Nouvelle-Guinée.
13. Les participants se félicitent de la contribution des pouvoirs publics de Papouasie-Nouvelle-Guinée aux retombées positives de l'organisation des Jeux du Pacifique 2015 : infrastructures nouvelles et améliorées, développement de futurs athlètes mais également amélioration de compétences dont le grand public peut profiter. Force est de constater que d'autres États et Territoires insulaires océaniens pourront tirer profit de ces retombées.
14. Les participants prennent acte et se félicitent des investissements majeurs consentis par les pouvoirs publics des Tonga en préparation de l'organisation des Jeux du Pacifique 2017.
15. Les participants prennent acte et se félicitent des exposés présentés par les ministres des Samoa américaines, des Îles Cook, de Polynésie française, de Nauru, des Îles Salomon, des Tonga et de Tuvalu.
16. Les ministres conviennent de faire part des conclusions de la réunion des ministres des sports à leurs chefs de gouvernement respectifs afin de les inclure aux priorités futures des réunions des chefs d'État et de gouvernement des pays membres du Forum des Îles du Pacifique. En outre, les ministres conviennent d'envoyer ce communiqué aux chefs d'État et de gouvernement des pays membres du Forum par le biais du Secrétariat du Forum des Îles du Pacifique.
17. Les ministres conviennent d'organiser leur prochaine réunion lors des Mini Jeux du Pacifique à Port Vila (Vanuatu) en 2017.

Port Moresby
Papouasie-Nouvelle-Guinée
3 juillet 2015